

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Un viaje triunfal y algunos comentarios

Mora, de la mano de su Ayo, fué a Murcia llamado urgentemente por el Gobernador interino, y según el órgano oficioso del alcalde de turno, la entrevista se deslizó como una seda.

Lo dejaremos en percalina barata, sin perjuicio de felicitar al Preceptor del huerfano municipal, por su éxito.

Porque dejar en buen lugar a un alcalde de ese jaez, no es grano de anís.

Estamos viendo al alcalde de pega en el despacho del Gobierno civil, en cucullas, junto al cesto de papeles, apreciando atentamente el tegido del tapete, mientras el ayo se esforzaba en convencer al gobernador interino de que aquel bulto era el alcalde de Cartagena.

Por fin y para evitar deterioros en el cesto, la autoridad civil se hizo la convencida y despidió al interino dándole recuerdos para el chofer de González.

Por eso, Mora, dijo muy ufano al mozo que le llevaba a la estación la urna funeraria con los pantalones listados y el jipi impermeable: "Chico, he tenido un éxito loco. Diselo a la parroquia Soy un alcalde modelo."

Pero el aludido no se enteró del encargo porque estaba leyendo las siguientes impresiones apologeticas, en un diario de la capital.

"Cartagena pasa actualmente por una crisis agudísima de autarquía municipal. De higiene está en un completo abandono: el pasar por muchas de sus calles, particularmente por las perifericas, causa una verdadera repugnancia; tal es la suciedad y los malos olores que en ellas reinan.

Lo mismo decimos de Plazas y Mercados. Este servicio debe hallarse completamente abandonado: tal ha sido lo que nosotros hemos podido observar en nuestra muy reciente visita a la ciudad hermana. La vista y el oído es repugnante, eran una constante provocación a nuestro estómago enfermo de dispepsia... Y por último, ayer, como otros varios días se queja el correspondiente de LEVANTE AGRARIO que en Cartagena la venta del pan constituye un vergonzoso escándalo.

Y tiene sobrada razón.

Dicho artículo se pone a la venta completamente crudo; y,

como al mismo tiempo está en extremo caliente, es natural que tiene que adolecer de falta de peso. También esto hemos tenido ocasión de comprobarlo.

Y sino fue a por temor a dar a este artículo demasiada extensión podríamos enumerar por nuestra exclusiva cuenta otras muchas censurables e inexplicables anomalías que en Cartagena hemos tenido ocasión de ver, y que dicen muy poco en favor del prestigio de una ciudad moderna, y de la importancia de dicha ciudad.

Pero preferimos demorarlo para mejor ocasión.

Que es lo que debía hacerse con el Ayuntamiento, para evitar al vecindario la vergüenza de esas impresiones extrañas: demorarlo.

## De Sociedad

### Los que viajan

Ha regresado de Lorea después de una larga estancia nuestro amigo don Francisco Sánchez Faba.

Regresó de Santander, el Comisario Jefe de Policía, de esta Ciudad y La Unión don Alberto Muslares del Dorso, querido amigo nuestro.

Al balneario de Cestona, ha marchado en el correo de hoy el Secretario del Ayuntamiento don José Carreño.

Han regresado de Madrid, don Fulgencio Panadero y el Corredor don José Martínez Fernández.

Da pa' o para Mazarrón donde realizará una visita de inspección a las fuerzas de la guardia civil que allí prestan servicios, se encuentra en ésta el teniente coronel de dicho cuerpo don Pedro Pueyo España.

A los baños de Trillo, han marchado la bella señorita María Teresa Torres y su señora madre.

Ayer estuvieron en esta, el señor Marqués de Fuente el Sol y nuestro querido amigo y compañero de redacción don Inocencio García Calvo, que hoy han regresado al Pilar de la Horadada.

Procedente de Melilla se encuentra en ésta, nuestro querido amigo y paisano, el teniente de infantería señor Andujar.

Regresaron a esta, el Capitán de infantería don José Calderón González y su distinguida esposa.

### Notas varias

Han sido promovidos al empleo inmediato, nuestros distinguidos amigos, los médicos primeros de Sanidad de la Armada, don Adolfo R. de Linares, don José Brotons y don Francisco Ganóvé.

Reciban nuestra enhorabuena.

A bordo del aviso «Giralda» se improvisó ayer tarde una agradable fiesta a la que asistieron numerosas y distinguidas familias de la buena sociedad, siendo espléndidamente obsequiadas.

### Enfermos

En su casa de Los Dolores se encuentra enfermo el diputado a Cortes don Angel Moreno Martínez al que deseamos un pronto restablecimiento.

### Letras de luto

En la Parroquia Castreña de Santo

Domingo, se han celebrado esta mañana a las diez, solemnes funerales por el eterno descanso del malogrado teniente de intendencia y alumno del Aeródromo de los Alcázares, don Jesús Torres Aguilar que falleció el día 10 víctima de un accidente de aviación.

Al acto han asistido numerosas comisiones de los cuerpos de Ejército y todos los oficiales alumnos de la Escuela de Aviación, presidiendo el duelo, los Excmos señores Capitán General del Departamento, Gobernador Militar de la plaza y Comandante General del Arsenal, el Jefe de Intendencia y el Capitán Valencia, Jefe del Aeródromo.

En el centro de la Iglesia se alzaba un severo túmulo, cubierto con la bandera nacional y con profusión de coronas.

Descanse en paz el infortunado aviador a cuya afligida familia reiteramos nuestro pésame.

## IMPRESIONES LOCALES

### Presentemosnos

Lector: Hace unos años escribimos en estas mismas columnas, una serie de crónicas con el subtítulo de «Cosas de Cartagena» en las que exponíamos todo nuestro cartagenerismo al hablar de cosas tan queridas para nosotros como el Santo Hospital, de Caridad, la glorietta, el puerto, la calle Mayor, el Arsenal... hoy volvemos nuevamente, accediendo a la invitación del Director de este diario a hablaros de cosas cartageneras en esta sección de Impresiones locales:

La experiencia que tanto nos enseña — me ha demostrado que las crónicas breves, son leídas con mucho más gusto que esas crónicas extensas de las que solo suele leerse el título y la firma del autor y en consonancia, estas crónicas serán lo más breve posible al objeto de no cansar a mis lectores y procurar que esta Sección, de «Impresiones locales» resulte amena y variada.

Cartagenero de todo corazón y apegado a política, solo ha de tratar de aquellos asuntos que, a mi juicio, merezcan el comentario periodístico.

Y como no trato de hacer una crónica literaria en este primer artículo — que sólo es de presentación — y saludo a mis lectores — hago punto final sin más comentario.

O Bernal Blázquez



El Coronel Jefe y Oficiales del Regimiento Infantería de Sevilla, que obsequiaron el sábado en la tarde con una merienda a los asilados de las casas de Beneficencia.

## Desde los Alcázares

Continúa celebrándose este año, con más frecuencia que en años anteriores, regatas a vela organizadas por este Club Náutico y deseosa su Junta Directiva de proporcionar esparcimiento a los socios está preparando varios festejos proyectados en la forma siguiente:

El jueves próximo se celebrará una animada verbena con profusión de farolillos y con los consiguientes puestos de torraos, helados, buñuelos etcétera. En ella habrá un concurso de manjones de Manila.

El sábado siguiente se celebrará un coctilón, organizado por la aristocrática y bella señorita Lolita Díaz de Herrera y el conocido sportman don Julio Soler y dirigido por dos conocidos jóvenes que aquí veranean. Tomarán parte veinte parejas y los regalos están ya pedidos a la casa Tomás de Madrid.

Un día de la semana siguiente se dará una función teatral por distinguidas señoritas y jóvenes de la mejor sociedad cartagenera y murciana, poniéndose en escena «El genio alegre» y «Faustina». Lo que se recaude de este espectáculo se destinará a mejorar la Iglesia de este pueblo que necesita renovar y restaurar mucho de lo que hay hecho.

Todo lo dicho tendrá lugar dentro del Club, ya que este es el que lo inicia y paga, pero hemos oído a muchos elementos de fuera que se lamentan de ello y por esto propongo para otro año: que se confeccione un vasto plan de fiestas en la que Club si que también los feriantes, comercios y familias de todo este gran caserío y que disfruten de ello todos los veraneantes. Con poco trabajo y a poca costa se puede conseguir, pero para esto se necesita organizarlo a principio de temporada.

Los importantes elementos aquí establecidos y los que tan asiduamente concurren anualmente a esta playa tienen la palabra para el año próximo,

P. Lillo.

## Plaza de Toros

El Sábado 28 Agosto 1920  
Reaparición del Gran Charlot Chispa y su cuadrilla.

## Notas de Sport

## EL FOOT-BALL

Ayer tarde con buena entrada se verificó el partido anunciado primero del campeonato Local entre el teams del Regimiento de Infantería «Sevilla» y una selección de Artillería y «Cartagena».

El match resultó animado saliendo victorioso el «Sevilla» que hizo cuatro tantos a uno.

El público aplaudió a los victoriosos y nosotros también enviamos desde estas columnas nuestro aplauso.

Penalty

MAÑANA  
EL AMO  
POR  
CECILIO RECALDE

## Fuegos Artificiales

Mañana noche a las once se quemarán en el Muelle de Alfonso XII una preciosa combinación de fuegos de artificio, costeados por los dueños de kioscos de café que allí hay instalados.

El viernes será a igual hora el segundo, pues los referidos dueños de cafés, se proponen quemar dos por semana para distraer al numeroso público que asiste a aquel hermoso sitio ya que el Ayuntamiento que es el que tiene la obligación no lo hace. ¡Hasta en esto señor Mora!!

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA  
Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreo sifilíticas  
Consulta de Medicina general  
de 12 a 1 y de 3 a 6  
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2º derecha